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Membros presentes 

Entidade Representante 

CATI Marcos Vinicius Salomon (S) 

CENA/USP 
Eduardo Ballespi de Castro 

Vasconcellos (T) 

CENA/USP Natassia Bonini Vidas (S) 

DAE - Santa 

Barbara D'Oeste 
Eloísa Silveira Pereira (T) 

DAEE Leonildo Edmilson Urbano (T) 

Foz do Brasil 

(ABCON) 
Thalita Lacerda dos Santos (S) 

Foz do Brasil 

(ABCON) 
Rodrigo de Oliveira Marques (S) 

Prefeitura de Nova 

Odessa 
Karolian de Oliveira (S) 

SABESP 
Almir Aparecido de Souza Andrade 

(T) 

SANASA Myrian Nolandi Costa (T) 

SORIDEMA Georg Beckmann (T) 

SORIDEMA Harold Fowler (S) 

ASSEMAE Jaime Dolenc 

(T) - Titular       (S) - Suplente      (R) – Representante 

 

Membros Ausentes com justificativa 

Entidade                  Representante 

- - 

 

Membros Ausentes sem justificativa 

Entidade 

 

 

Convidados 

Entidade                  Representante 

DAE - Santa Barbara 

D'Oeste 
Alice Dalva Ramos 

Prefeitura de Nova Odessa Denise Prampolin 

SE/PCJ André Luiz Sanches Navarro 

SE/PCJ Maria Luisa Bonazzi Palmieri  

 

 

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica, em 27 de 

julho de 2011. 2. Abertura da reunião: A abertura da 

reunião foi realizada as 10h00 em sua 2ª chamada pelo Sr. 

Eduardo B. de C. Vasconcellos (Coordenador da CT-ID), que 

agradeceu ao anfitrião a cessão do espaço e informou aos 

presentes a existência de quorum qualificado para o início da 
reunião. 3. Apresentação dos membros da CT-ID: O Sr. 

Eduardo pediu que todos os membros se apresentassem, 

informando a instituição que representavam, sua atuação 

dentro da instituição e como poderia colaborar com a câmara 

técnica. 4. ENCOB 2011: O Sr. Eduardo informou aos 

participantes sobre a possibilidade de envio de trabalhos para 

o Encontro Nacional de Comitês de Bacia - ENCOB 2011. O 

Sr. André L. S. Navarro destacou que estes trabalhos devem 

apresentar experiências do CBH-PCJ. A Sra. Myrian N. 

Costa informou que a CT-PB enviará um resumo tratando 

sobre a universalização da água, o Sr. Eduardo informou que 

o CENA também pretende enviar. 5. Aprovação da Minuta 

da Ata da 3.ª Reunião Extraordinária realizada no dia 

22/06/2011: O Sr. Leonildo E. Urbano pediu que os trabalhos 

e as ações propostas desenvolvidos pela gestão anterior da 

CT-ID sejam incluídos nesta ata, sem mais observações a ata 

foi aprovada. 6. Apresentação CT-ID: O Sr. Eduardo 

proferiu uma apresentação sobre: atribuições gerais das 

câmaras técnicas e atribuições específicas da CT-ID. 

Destacou a importância da CT-ID em levantar dados da bacia 

e em incentivar a participação das universidades. O Sr. André 

Navarro sugeriu a criação de um GT que tenha como objetivo 

levantar as pesquisas que são desenvolvidas nas bacias PCJ. 
A Sra. Myrian N. Costa colocou que a SANASA poderia ser 

um agente de apoio de estrutura para a universidade através 

da sua Gerência de Qualidade e Relações Institucionais. Foi 

questionado durante essa pauta, o motivo das universidades 

não atuarem na CT-ID, então o Sr. Leonildo sugeriu que 

fosse feito um levantamento entre os docentes e 

pesquisadores das universidades da bacia com o objetivo de 

conhecer esses motivos, tendo em vista que ao detectar o 

motivo dessa ausência, pode-se buscar estratégias que 

incentivem a participação das instituições de pesquisa na CT-

ID.  7. Mudança na Deliberação n° 084-2010: O Sr. 

Eduardo passou a palavra ao Sr. André Navarro que explicou 
que nessa pauta seria necessário definir de 10 a 15 ações de 

curto prazo do Plano de Bacias PCJ, que empreendimentos 

financiáveis do Grupo 3 (voltados para estudos e pesquisas 

nas bacias PCJ) deverão estar enquadrados na deliberação 

deste ano. O Professor Harold Fowler iniciou uma discussão 

sobre a dificuldade que as instituições de pesquisa têm para 

captar esse recurso devido o sistema ser muito burocrático e 

não financiar bolsas de estudo para alunos. Foi questionado 

entre os membros se existe a possibilidade de realizar uma 

parceria com a FAPESP, para que esta contemple o que os 

recursos FEHIDRO e da cobrança federal não contempla. As 
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linhas de financiamento foram discutidas e enviadas para a 

Secretaria Executiva dos comitês PCJ. 8. Discussão e 

Elaboração do Plano de Trabalho Anual da CT-ID: O Sr 
Eduardo passou a palavra ao Sr. André que explicou que este 

plano deveria ser elaborado visando atender os PDCs do 

Plano de Bacias PCJ 2010-2035. Dando continuidade o Sr. 

Eduardo apresentou algumas propostas como o 

acompanhamento pela CT-ID do projeto PiraCENA 2. Nesse 

sentido, todos concordaram em colocar a CT-ID como um 

agente consultor deste projeto que será executado pelo 

CENA/USP. Como segunda proposta foi sugerido pelo Sr. 

Eduardo a criação de um banco de dados contendo 

informações qualitativas e quantitativas dos recursos hídricos 

nas Bacias PCJ. A sugestão para a terceira atividade do plano 

anual foi dada pelo Sr. Eduardo e se trata do levantamento 
das instituições de pesquisas instaladas no perímetro das 

bacias e a busca por novos membros nestas instituições 

levantadas. Outra proposta foi realizar um levantamento das 

instituições de pesquisa na bacia, visando elaborar um banco 

de dados dos projetos de pesquisa que estão sendo 

desenvolvidos. Buscar novos membros para a CT-ID nas 

instituições de pesquisa também é uma atividade do plano. O 

Sr. Eduardo apresentou a proposta de elaborar um curso de 

capacitação para técnicos de Estações de Tratamento de 

Esgotos e de Água (ETEs, ETAs). Para atender essa proposta, 

o grupo decidiu elaborar um projeto de demanda induzida 
que será discutido em uma Reunião Extraodinária, no dia 29 

de agosto de 2011, no Centro de Energia Nuclear na 

Agricultura em Piracicaba, as 9hs30min. O Sr. Eduardo, a 

Sra. Myrian e a Sra. Thalita L. dos Santos ficaram 

responsáveis por organizar as pautas dessa reunião. Os 

coordenadores irão desenvolver o Plano de Trabalho Anual 

da CT-ID, relacionando as ações propostas nessa pauta aos 

PDCs e enviarão a secretaria-executiva do comitê até o fim 

do mês de agosto.  9. Encerramento: Foi passada a palavra 

aos presentes e não havendo manifestação, foi dada por 

encerrada a reunião.  

 

_______________________ 

Eduardo Ballespi de Castro Vasconcellos  

Coordenador da CT-ID 

 

_________________________ 

Georg Beckmann  

Coordenador-adjunto da CT-ID 

_________________________ 

Natassia Bonini Vidas  

Secretária da CT-ID 


